

## La población debe aplicar las medidas de bioseguridad para sostener la reapertura económica y los trabajos

**Tegucigalpa, jueves 30 de julio de 2020.-** La reapertura económica y su éxito, en esta segunda ocasión, se logrará en gran medida a través del comportamiento social de la población, y el cumplimiento de las medidas de bioseguridad.

Y es que de esto depende evitar contagios masivos, así lo expresó el Ministro de Trabajo y Seguridad Social, Carlos Madero, quien destacó además que muchas empresas iniciarán un proceso de recuperación.

***El Gobierno sigue en la ruta de asistir con prontitud a los enfermos y apoyar las iniciativas empresariales para mantener los puestos de trabajo e inversión.***

De alcanzar el éxito en esta fase de reapertura se logrará también mantener los puestos de trabajo e impulsar la apertura de nuevos emprendimientos, según el entrevistado.



De esta etapa dependen muchas situaciones, una de estas es que el movimiento económico permitirá que el sistema financiero nacional determine que sectores apoyar mediante créditos con la garantía

del Estado.

Madero, explicó que el Gobierno del Presidente Juan Orlando Hernández, en el afán de apoyar la reapertura económica ha creado un programa mediante el cual se garantizan los préstamos que requieran los empresarios de cualquier nivel.

También consideró que habrá pérdidas de puestos de trabajo, pero que el Gobierno apoyará la creación de nuevas empresas que favorezcan el mercado laboral.

### Aperturas diferenciadas

En el país, está vigente la fase 1, de la reapertura económica, excepto en algunos municipios en los que se determinó que presentan características de infección similares a las que se dieron hace unos dos meses en la capital y en San Pedro Sula.

Para atender con prontitud a los pacientes el Gobierno del Presidente Juan Orlando Hernández, agilizó la transferencia de los fondos a los municipios para que puedan habilitar centros de triaje en cada municipio.

También otras comunidades continúan con una reapertura de un 40 o 60 por ciento, esto por las características de densidad poblacional, pocos contagios y un sistema de Salud que les permitirá atender las emergencias sanitarias.

Sumado a lo anterior se dividió en dos grandes grupos la reapertura, uno es el grupo de la empresa privada, que tiene excelentes protocolos de bioseguridad y que inician este proceso con el 20% de su plantilla laboral, y el otro son del sector público.

En el caso de los empleados de Gobierno, estos se dividirán en grupos y trabajan determinado número de días y serán sustituidos por otro grupo similar, lo que permitirá la apertura eficiente y saludable.

En ese sentido los fines de semana seguirán cerrados y este tipo de aperturas de horarios y días, se darán paso a paso, “no podemos precipitarnos”, señaló.

#### **\* El comportamiento social**

Madero, destacó distintos indicadores que brindan una idea clara del comportamiento social y algunos de ellos se comparan con lo que ocurre en otros países.

Para el caso destacó que la movilidad de las personas debe contenerse, pero ya no con medidas de restricción sino por la conciencia de cada persona.

En Costa Rica, dio como ejemplo, es el país centroamericano con menores medidas de confinamiento, están en 50 % y sin restricciones, “pero allá la movilidad, su control es de un 71% y lo hace la gente por sí misma, no salen si no es necesario”, apuntó.

Los indicadores que resulten de esta apertura, se analizarán en 15 días y se modificarán si es necesario, y se espera que esas tasas poblacionales de contagios cambien hacia la baja, “eso determinará la toma de decisiones de parte de SINAGER”, declaró.